

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62
Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Tarifa de suscripción.
Un año 5,00 pesetas
Número suelto 0,10
Pago adelantado.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

†

Solemne aniversario
que se celebrará en sufragio de los Socios difuntos

Montepío del Clero Toledano
el día 11 de Mayo, á las diez de la mañana
en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de Bari, de esta ciudad.

R. I. P.

El Consejo General y la Junta de Administración

*Tienen el honor de invitar á dicho acto
á las personas piadosas y especialmente á
los Sres. Sacerdotes.*

La Buena Prensa.

Importancia del periódico.—D. Pedro Dosset.—Agencia de información.—Un nuevo Obispo.

En el periódico Acrata, en el número extraordinario del 1.º de Mayo, hablando del por qué es fuerte el socialismo dice... que espargen cada día por todas partes, hacia todos los sitios, por toda la haz de la tierra, millones de hojas que predicán una esperanza común y animan una sola pasión, acumulándose en las guardillas y en los turgidos como provisiones de polvora y de guerra... que millares de trabajadores pobres de distintos países, acobardados las diez horas de fatiga, extenuados, se someten á una nueva faena para instruirse en las primeras horas de la noche en las cuestiones sociales: se quitan el pan de la boca para mantener el periódico que les protege y consagra los últimos restos de energía, de fuerza y actividad á la propaganda de sus ideas e intereses, á la organización de su partido, permaneciendo en esta obra con tanto afán y ahínco, que á algunos les cuesta la vida su propia causa y la propagación de sus principios.

Periódico y entusiasmo, propaganda y sacrificio, he ahí lo que hace difundir las ideas. Tenemos que ayudar á los obreros, tenemos que salvar á la Sociedad, y el medio más adecuado es tener periódicos.

Las conferencias dadas por don Pedro Dosset han hecho mucho bien. Su palabra clara, sencilla, como el ropaje de la verdad, ha confirmado una vez más lo que estaba en el ánimo de todos: al recibir nuestros aplausos, le dábamos la expresión de nuestro convencimiento; ese apóstol de la buena prensa puede estar satisfecho de Toledo, tierra bien preparada para el germen y desarrollo de toda idea generosa.

Es ya grande el número de obligaciones, suscripciones de veinticinco, quince y diez pesetas, que producirán un cinco por ciento y el fomento de nuestros periódicos. No es menor el número de las personas que mandan

noticias, artículos, información de todas clases; antes de un año se han conocido notablemente con gran beneficio del público.

Ha sido designado para Obispo Auxiliar de Santiago, el sabio Penitenciario de esta S. I. P. Dr. D. Ramiro Fernández Valbuena. De fama universal por el mérito de sus escritos, por sus trabajos polémicos en la prensa, y mucho más por sus profundos conocimientos en todas las ramas del saber humano, es una esperanza para la Iglesia y una honra para el Cabildo toledano que vuelve á ser señalero de sabios Obispos, archivo del saber y arsenal de donde salieron siempre hombres eminentes, defensores de la nave de San Pedro, combatida por el oleaje de la ignorancia y la piratería del error y la perversidad.

PATROCINIO DE SAN JOSÉ.

Benditas, oh José, tus manos puras, las que al mundo mostraron la esperanza, que el Patriarca vio sólo en futuras promesas y el profeta en lealtanza.

En el primer persecución padeciese por el Cristo á quien amas con delirio y agruras en desierro hasta las heces del cáliz muy amargo del martirio.

Tú abres al confesor y al solitario los desiertos de Egipto encantadores y muertras en Jesús el forjamiento de su predicación á los doctores.

Tú, los coros de vírgenes gloriosas, castísimo José, capitaneas, santificas la unión de los esposos y del humilde obrero las tareas.

Tú en tus coloquios con tu esposa amada y en tus deliquios con Jesús, tu prendas muestras al alma tierna enamorada de las delicias infinitas la vida.

Tú tienes en todo ángel un criado y un mensajero en todo arcángel tiendes, Tú poseses el vasto principado de la casa de Dios y de sus bienes.

Tú la dominación del orbe entero y la virtud, y potestad abaracas.

tus brazos son el trono verdadero del monarca de todos los monarcas.

Tú del exceso querubita traspasas el saber, á tu Dios mismo educando, Tú en los rayos de eterno sol te abrasas cual se está el serafín siempre abrasando.

Yo bendigo, José, tu bello nombre, cuya influencia y celestial dominio extendiéndose á Dios, al ángel y hombre, es de cielos y tierra Patrocinio.

S. Liso y Estrada

¡mitemos á los católicos alemanes!

V

A pesar de las terribles embestidas de los liberales y socialistas, á despecho del poder auxiliado por la astucia y la violencia, contra las maquinaciones y desmanes del protes-tantismo azuzado por todos los malos instintos, la prensa católica ha progresado en Alemania tan visiblemente y por modo tan maravilloso, que puede hoy formar en orden de batalla periódicos y revistas sin cuento que son como los caudillos del ejército católico, ó como una música militar, en expresión de un publicista liberal, «detrás de la cual están obligadas á marchar las tropas católicas, marcando el paso.»

En 1900, dice una correspondencia que tenemos presente (1), había en Alemania 420 periódicos católicos, de los cuales eran diarios 158, 105 trisemanales, 55 bimensuales y 87 semanales, mientras que en 1880 se contaban únicamente 138 periódicos. La progresión de los lectores ha seguido el mismo camino. De 600 000 abonados en 1880 se llegó á contar 1 500 000 en 1900.

No se crea, con todo esto, que el número de diarios perjudique á la extensión de su acción salvadora. La Frankfurter Zeitung tiene entrada en 4 000 hoteles y restaurantes y tiene hasta 30 000 suscriptores; la Landesszeitung, de Tréveris, 15 000; la Volkszeitung, de Coblenza, 29 000; el Rheinische Merkur, 36 000; la Deutsche Reichszeitung, de Bona, 35 000; el Volksfreund, de Aix la Chapelle, 31 000; la Volkszeitung, de Essen, 50 000; la Volkszeitung, de Crasfeld, 12 000; el Volksblatt, de Paderborn, 23 000, etc., etc. Y al lado de los diarios políticos y aun sobre ellos, las hojas populares llenan todos los hogares católicos del Imperio. La Christliche Familie imprimen hace años 90 000 hojas; el Sonntagblatt, de Stuttgart, 66 000; el Leo, de Paderborn, 55 000, etc., etc.

XXII CONGRESO EUCARÍSTICO INTERNACIONAL DE MADRID

(Continuación.)

III. Cuestionarios especiales. Sección Sacerdotal.

La Eucaristía y el Sacerdote.

59. ¿Qué puede hacer el Sacerdote por la Sagrada Eucaristía en sí mismo, y en los demás? ¿Qué puede dar al culto de la Sagrada Eucaristía, al Sacerdote, para sí y para sus fieles?

60. Constitución, historia y privilegios de la «Liga Sacerdotal Eucarística» en España.

(1) De ella se sirvió Polo de Bonito en su opúsculo, alegado, pag. 73. Véase también á Kennenigier. «Los católicos alemanes», cap. II, art. V.

61. La Asociación de Sacerdotes adoras en nuestra patria.

62. Misión Eucarística de la Unión Apostólica Sacerdotal.

63. Manera de fomentar y cultivar las vocaciones Sacerdotales en los niños por medio de la Sagrada Eucaristía.

64. La educación eucarística en los Seminarios como medio de consolidar las vocaciones al sacerdocio.

65. Formación eucarística de los fieles en la Catequesis y en el Confesionario.

66. Ligas de defensas del Clero y modo de autorizar su ministerio.

67. Ventajas de fomentar la devoción á los Sagrados Corazones y á las Animas del Purgatorio para promover el culto frecuente al Santísimo Sacramento.

68. Principales argumentos de Predicadores, Confesores y Catequistas deben emplear á fin de persuadir la Comunión frecuente y diaria.

69. ¿Sería factible lograr que cuantos cumplen con el precepto de oír la Santa Misa comulgaran en ella?—¿Cómo conseguirlo entre los niños, los jóvenes, las personas de negocios, los trabajadores, y aun de los que viven en desamparo?

70. Deberes de Párrocos y Confesores en orden á la primera Comunión de los niños.—Moto de ingeniar para vencer las dificultades que ordinariamente suelen ofrecerse.

71. Recursos para extender entre los fieles la práctica diaria de la Visita á Jesús Sacramentado.—Objeto de la Adoración cotidiana universal perpetua al Santísimo Sacramento.

72. Manera de atender material y espiritualmente las necesidades de los Sagrados pobres.—Frutos de la devoción de Las Tres Marías.—¿Podrían fundarse nuevas obras para acompañar los Sagrados abandonados?—¿Cómo hacer del Sagrado el lugar más frecuentado y querido de la Parroquia?

73. La cuidadosa selección de sacristanes y dependientes de Iglesia como medio de inspirar veneración y respeto á las cosas santas; cómo, cuándo y dónde podría hacerse?—¿Deberían organizarse en los colegios parroquiales seminarios de monaguillos?—¿Cómo podría instruírseles?

74. Legislación canónica moderna acerca de las Misas manuales y de fundación.

75. Restauración de las Cofradías Sacramentales en las Parroquias.

76. Libros, revistas é hojas de más positiva eficacia y utilidad para la propaganda eucarística del Sacerdote.

(Continuación.)

Desde Madrid.

Se celebró la llamada fiesta del trabajo sin incidente alguno desagradable. El leader del socialismo español habló á los obreros desde un balcón de la Casa del Pueblo, despreciorando á su gusto con el léxico chocarrero que es en él habitual, y que tanto gusta á las masas ignorantes en cuya estúpida ha sabido Pablo Iglesias tallar el escabel en que ha clavado su inequididad intelectual y su pseudo cultura... adquirida en autores extranjeros que fueron mal traducidos y que él se asimiló malamente. Con las conclusiones aprobadas se fueron á var á Canalejas, el cual encontró palabras halagadoras y afectuosas frases para los ciudadanos que se permitían amenazar al Trono y continuar al Gobierno con desórdenes y conflictos. ¡Qué mayor revolución desde arriba!

La huelga de albañiles continúa

en tal estado. De nada ha servido la intervención del Sr. Ruiz-Malvarino, y de igual manera se han estrellado contra la tenaz resistencia de los huelguistas, los buenos oficios del Instituto de Reformas Sociales.

En Valencia fué pasado por las armas el soldado Cerdá, autor de la muerte de un sargento de su Regimiento Canalejas, á pesar de su promesa de no firmar una sentencia de muerte; no ha creído oportuno aconsejar al Rey el ejercicio de la regia prerrogativa de indulto. ¡Dios haya perdonado al infeliz Cerdá!

Lo de Marruecos continúa embrollado y amenazador, pues á la anarquía que reina en el Imperio hay que agregar la nefasta política que en él siguen los franceses, cuya conducta está atrayendo sobre los europeos en general el odio fanático de los musulmanes. Este odio empieza á traducirse en hechos, y es de temer que la nube que nos amenaza descargue con furia de un momento á otro. Muley Zin, el nuevo Sultán proclamado en Mequizez, se apresta rápidamente á la lucha, disponiéndose á marchar sobre Fez, de donde saldrá en breve la muchalla del Hafidí, auxiliada por Francia, para combatir la insurrección.

El Sr. Canalejas dice que no tiene fundamento la desconfianza del pueblo español con respecto á Francia, pues la actitud del Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Cruppi, es garantía de la amistad existente entre ambos países. Seguro cierto; pero no lo es menos que los franceses avanzan por el interior de Marruecos y extienden su influencia, mientras que nosotros permanecemos encerrados en nuestra concha, viendo tranquilamente cómo nos anulan en el Imperio los que prometieron ante los representantes de toda Europa no hacer nada sin nuestro concurso.

Parece que el Sr. Rodríguez tiene ultimada su reforma del impuesto de Consumos, por virtud de la cual los madrileños resultaremos perjudicados en nuestros intereses y las cosas quedarán peor que ahora. El Ayuntamiento tampoco obtendrá mayores beneficios.

Una medida que merece aplauso es la campaña iniciada por el Gobierno contra la pornografía. En ese camino seguramente que contará el Sr. Canalejas con el apoyo incondicional de todos los españoles honrados y morales, que no le faltará nunca.

La Comisión de Presupuestos del Congreso sigue trabajando, habiendo informado ante ella el Presidente de la Cámara de Comercio de esta Corte.

Dentro de poco todos podremos ser tenedores de la Deuda, pues el Banco de España va á lanzar á la circulación títulos pequeños, al alcance de todas las fortunas... que puedan permitir ese lujo.

El Congreso Internacional de Agricultura, que inauguró sus sesiones el pasado lunes, y ayer hicieron los congresistas una excursión á esa ciudad, regresando entusiasmadísimo y encantados de esos monumentos, recuerdo glorioso de la Toledo inmortal.

Canalejas tiene el proyecto de reformar la Ley municipal. Ahora van acordándose los liberales de que se impona una modificación del régimen local, como quería hacerla Maurya. Veremos si éstos sacan adelante su proyecto, cosa que parece demasiado difícil, pues el partido conservador ha de oponerse á ello con todas sus fuerzas, correspondiendo así á